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通过对比中国基础教育和美国教育

模式的不同，在教育孩子的过程中注重

培养的能力也有所不同，深度解析美国

是如何用低水平的基础教育来支撑世界

一流的高等教育。

优秀学生越多，未来的优秀学者
也一定越多吗？

说到中美教育的差异，一个看起来

是悖论的现象特别引起我的浓厚兴趣：

一方面，中国学生普遍被认为基础

扎实，勤奋刻苦，学习能力——特别在

数学、统计等学科领域——超乎寻常，

在国际大赛中屡屡摘取桂冠，将欧美发

达国家的学生远远甩在后面；另一方面

，中国科学家在国际学术舞台上的整体

地位不高，能够影响世界和人类的重大

科研成果乏善可陈，至今也只有一位本

土科学家获得了诺贝尔科学奖，难怪钱

学森先生会发出最后的拷问：为什么我

们的学校总是培养不出杰出人才？

与此类似的另外一个看起来也是悖

论的现象是，一方面，美国基础教育质

量在世界上被公认为竞争力不强，就连

美国人自己也承认这一点。和其它国家

——特别是和中国、印度相比，美国学

生在阅读、数学和基础科学领域的能力

和水平较差，在各种测试中的成绩常常

低于平均值；另一方面，美国的高等教

育质量独步全球，美国科学家的创新成

果层出不穷，始终引领世界科学技术发

展的前沿。

一个水平很低的基础教育却支撑了

一个水平最高的高等教育体系，这也许

是世界教育史上最吊诡的现象之一。

在通常情况下，就整体而言，优秀

学生的基数越大，未来从中涌现出优秀

学者的可能性就相应越大。然而，当下

的中国教育正在验证我们的担忧：优秀

的学生和未来优秀学者之间的相关性似

乎并不显著。如果事实果真如此，我们

就不禁要问：我们的教育是有效的吗？

有效的教育，强调对人本身的完
善

教育是否有效要看它是否帮助人们

实现了教育的目的。然而，今天越来越

多的我们——无论是教育者还是被教育

者已经渐渐忘记了教育的目的。恢复高

考以来的三十多年里，我们一直在不停

地奔跑，跑得越来越快，也越来越累，

却很少停下来问一问自己，我们为什么

要奔跑？

教育似乎正在变成我们日常生活中

不得不去完成的例行公事：教师上课是

为了谋生；学生上学在义务教育阶段是

国家规定，在非义务教育阶段是为了通

过上一级的考试；校长看上去像是一个

企业的总经理等等。凡此种种，无不显

示出教育的有效性正在慢慢消失。

古代中国的教育实质上是一种关于

社会和人生的伦理学训练。教育固然有

其功利化的一面，但也有其超越性的一

面：学生们通过反复阅读经典的经书来

完善自己的道德，管理家族和宗族事务

，进而服务于国家和天下苍生。

科举制废除之后，基于政治经济文

化的颠覆性变革，中国教育走上了向西

方学习的道路，由此形成了一整套语言

、学制和评估体系。这一源于特殊历史

环境下的教育体系尤其强调功利性的一

面，即教育是为了解决现实中的某种问

题而存在的：教育为了救国；教育是实

现现代化的工具和基础等等。

到了当代，教育更加呈现出相当显

着的工具性特征：学生们希望通过教育

获得一些“有用”的技能，使他（她）

们能够通过竞争激烈的考试，增强他

（她）们在就业市场上的竞争力，进而

获得更高的社会地位和物质财富。如果

教育不能帮助他（她）们实现这些目标

，他（她）们就会毫不犹豫地抛弃教育

——这就是为什么近年来“读书无用论

”渐渐开始抬头的思想根源。

反观美国，其教育也有功利性的一

面，但其功利性不肯直接示人，而是附

着于公民教育背后的产物。越是优秀的

教育机构，越强调教育对人本身的完善

。即使是公立教育机构，也依然把提高

本州岛人民素质作为最根本的教育目标

。

因此，实用主义哲学最为盛行的美

国，在教育领域却非常地“不实用主义

”：越是优秀的教育机构，教给学生的

越是些“无用”的东西，如历史、哲学

，等等；越是优秀的学生，越愿意学这

些“无用”之学。

实际上，美国学生之所以基础差，

和美国中小学的教学方式有直接关系。

美国教育界深受古希腊苏格拉底“产婆

术”教育思想的影响，强调教育是一个

“接生”的过程，教师就是“接生婆”

，人们之所以接受教育是为了寻找“原

我”以不断完善自身。也就是说，他们

认为，知识非他人所能传授，主要是学

生在思考和实践的过程中逐渐自我领悟

的。

所以，在美国课堂里无论是大学、

中学还是小学教师很少给学生讲解知识

点，而是不断提出各种各样的问题，引

导学生自己得出结论。学生的阅读、思

考和写作的量很大，但很少被要求去背

诵什么东西。

美国学校教育是一个观察、发现、

思考、辩论、体验和领悟的过程，学生

在此过程中，逐步掌握了发现问题、提

出问题、思考问题、寻找资料、得出结

论的技巧和知识。虽然他们学习的内容

可能不够深不够难也不够广，但只要是

学生自己领悟的知识点，不仅终身难以

忘记，而且往往能够举一反三。

与之相比，中国学校教育深受孔子

“学而时习之”思想的影响，老师把知

识点一遍又一遍地教给学生，要求学生

通过不断地复习背诵，使之成为终身不

忘的记忆。这种教学方式对于传统的人

文经典教育是有效的，但对于现代自然

科学和社会科学的教育而言，其弊端显

而易见：学生的基础知识普遍比较扎实

，但也因此束缚了思想和思维，丧失了

培养创新意识的机会。

人生不应是一场“通关”游戏

对于当代中国而言，提高教育有效

性的关键在于如何把价值观教育自然而

然地融入教育的全部过程之中。这是一

个巨大的挑战。因为统一的高考录取体

制对基础教育的制约和影响，以及社会

外部环境的变化，教育的过程正在逐步

被异化为应付考试训练的过程。

目前，这个过程正向低龄化阶段发

展。由于“不能输在起跑线上”的比拼

心理，对儿童的早期智力开发正进入史

上最狂热焦躁的阶段。越来越多的孩子

从教育中不能享受到快乐，不快乐的时

间一再提前。教育提供给人们的，除了

一张张毕业证书外，越来越难以使人感

受到精神的愉悦和心灵的平和。反社会

的行为越来越严重。

政府也已经意识到这个问题的严重

性，决心通过大学考试招生制度的改革

来逐步扭转这一局面。然而，当下的社

会舆论环境、公众对于教育公平的简单

理解和忧虑以及缺乏信任度的社会文化

心理，都进一步强化了教育过程中对

“选拔进程的负责度与选择结果的公正

性”的非理性追求，进而加大了改革所

面临的阻力并可能削弱改革的效果。

此外，正如储蓄不能直接转化为投

资一样，上学也并不意味着一定能接受

到好的教育，学生所具有的扎实的基础

知识如何转化为提供创新思想的源泉和

支撑，也是中国教育界所面临的另一个

严峻的挑战。

我们之所以送孩子上学，并不是因

为孩子必须要上学，而是因为他（她）

们要为未来的生活做好充分的准备。上

学是一个人为了实现人生目标而必须经

历的过程。在这个过程中，最重要的也

是首要的一件事是：认识到你未来会成

为一个什么样的人。

人的一生虽然漫长，可做的事情看

似很多，但其实真正能做的，不过只有

一件而已。这件事就是一个人来到世间

的使命。教育的价值就在于唤醒每一个

孩子心中的潜能，帮助他们找到隐藏在

体内的特殊使命和注定要做的那件事。

这是每一所学校、每一个家庭在教

育问题上所面临的真正挑战。和上哪所

学校，考多少分相比，知道自己未来将

成为一个什么样的人是更为重要和根本

的目标。回避或忽略这个问题，只是忙

于给孩子找什么样的学校，找什么样的

老师，为孩子提供什么样的条件，教给

学生多少知识，提高学生多少分数，这

些都是在事实上放弃了作为家长和教师

的教育责任。

实际上，一旦一个孩子认识到自己

未来将成为什么样的人，就会从内心激

发出无穷的动力去努力实现自己的目标

。无数的研究结果已经证明，对于人的

成长而言，这种内生性的驱动力要远比

外部强加的力量大得多，也有效得多。

我们应该清醒地认识到，人生不是

一场由他人设计好程序的游戏，只要投

入时间和金钱，配置更强大的“装备”

就可以通关。一旦通关完成，游戏结束

，人生就会立即面临无路可走的境地。

人生是一段发现自我的旅程，路要

靠自己一步一步走出来。认识到自己未

来会成为一个什么样的人，就像是远方

的一座灯塔，能够不断照亮前方的道路

。
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2018年年初，为响应上面“建设新农

村”号召，我们村决定把村中心那些已经

空心化了的老房子都推了。但在如何处置

这些旧有的宅基地上，村委会一班人却为

难了。

按照原计划，这片空地拟建一条十字

街道和一片花园。但就像以往几乎所有事

情一样，具体到挨家挨户协商时，就卡住

了。一些村民趁机提出要求：必须重分宅

基地，一个要求既要位置好，面积还要增

大……诸如种种，气得村委一班人甩手不

干了：“你们爱咋咋地。要盖房子，行啊

，你们就还在原址上盖吧，我们不管了！

”

在这些人当中，有几户人家尤显急切

。他们并没有提出什么额外要求，仅仅是

因为担心——如果重新划分宅基地的话，

村里可能会把他们的名字除掉——因此，

尽管多年来都不在村里居住，他们却率先

在推倒的老宅基地上建起了房子。

之所以有这样的担心，则是因为在90

年代那场“农转非”风潮里，这几户全部

买了城镇户口。

50来岁的炳生，是这几家里最早起房

子的。

一别20多年，炳生一直在市区生活，

这次重回村里，好多年轻一辈都已经不认

识他了。作为村里最早买户口的那批人之

一，当年，大家都认为他那笔钱没白花。

“那时候，可不叫什么‘买户口’，

政府管这个叫‘农转非’，农业户口转非

农业户口，你知道这有多诱人吗？

“这么跟你说吧，在90年代以前，我

们国家虽然已经改革开放了，但很多地方

，还是计划经济。比如商品粮这个东西，

虽然是我们农民种的，但你要是农业户口

，就得花高价去国营粮油店买，而如果是

城镇户口，反而是低价。还有商品油、商

品布什么的，都一样。

“最重要的是，如果你是城镇户口，

进‘单位’那就更方便了。有了铁饭碗，

生老病死、吃饭住宿、小孩读书等等，就

全都被政府安排好了……”

1992年翻过年没多久，“农转非”政

策就放开了，只要花钱人人都能成为“城

里人”的消息，无异于是在寂静的山野中

扔下一颗炮弹。

最初，“农转非”政策还设置了一些

附加条件，比如“必须是农村剩余劳动力

”、“需要村委会证明盖章”等等。事隔

多年，提起这事，炳生依然记忆犹新，

“家里这边开了证明后，还要不停地往镇

政府、派出所、公安局、银行、信用社、

财政所来回跑，求人、赔笑脸、给红包，

足足花了1个多月，才拿到红本子（当时

的城镇户口本外皮是红色的）。”

“那花了多少钱？”

“我是最早办的，光户口就花了8000

块，再加上请人办事的花销，9000出头了

。”

这个数字让我吃了一惊。我记得很清

楚，那一年，我的初中数学老师对我们说

，他的工资是一个月158元。我连忙说道

：“看不出啊，那时候你就是万元户了。

真是真人不露相。”

炳生苦笑了一下，“鬼……我家和你

家还不是一样，都是种田的。这些钱，大

部分都是借的。”

顿了一会儿，炳生又说：“结果高兴

了不到几个月，买户口的价格就下来了，

6000、5000，到了年底，三四千就可以了

，也没那么多条条框框了，小孩子都可以

买了。喏，”炳生指了下隔壁同样正在盖

房的那户，“他家建华就是那年年底买的

，才3岁。”

建华的父亲叫九根，是村里最早的粮

贩子，当年算是村里的“首富”，买户口

时自然也很随意：“不就几千块钱嘛，管

它有用没用，先备着。以后要没用，就当

这钱丢了。”后来，建华果然没用上这红

本子。

“我跟他家不一样。买了这个户口后

，我不仅什么好处都没捞到，而且光是还

债就还了好几年。”最后，炳生叹了口气

。

炳生是家中的老细（排行最小），从

小就身体不好，他的老父亲当时给谁都说

，他这样，就是长大了也干不了农活，

“估计要养一辈子”。直到20岁之前，炳

生都不受父亲待见。

好在炳生有一个好姐夫。姐夫是邻村

的一个木匠，叫宋杰，打的一手好家具，

加上为人实在，处事机敏，赚了不少钱。

炳生16岁上完初中，就跟着姐夫学起了手

艺。

1989年，宋杰经人介绍，结识了市建

筑总公司装潢部的刘经理。刘经理说自己

需要一批熟练的木工师傅，如果宋杰愿意

，并能带一帮人马的话，可以分给他一部

分工程。就这样，19岁的炳生跟着姐夫进

了城。这是他生平第一次进城，宽阔平整

的马路、尾巴冒着烟的汽车、高大气派楼

房，无一不深深吸引着他。

宋杰共带了5个人来，3个师傅2个徒

弟。按照旧式规矩，做徒弟的是没有工钱

的，但出门在外，宋杰还是会每月给每个

徒弟发50块钱生活费。

按照公司的要求和进度，师徒几人起

早摸黑、认真勤勉地干了大半年，刘经理

很满意，但结完工钱后却告诉宋杰，这批

工程赶完，暂时就没什么活干了。

第一次“进城上班”就这么结束了，

宋杰只得打道回府，但炳生却不愿再回去

了。他执意要留在城里，“哪怕做小工，

也不回去”。

原来，由于前不久炳生没有回家帮农

忙，父亲就与他大吵了一架。最后，父亲

骂他：“不要以为你到城里上了几天班，

就是个城里人了，我呸！你不回来种田，

照样饿死！”

炳生不甘示弱：“我还就不回来了，

看看会饿死么！”

那时，炳生手里已经攒了差不多千把

块钱，还有一全套在他出师时姐夫送他的

木工装备。他在市中心租了间一个月30块

的单间，每天与那些揽活的板车工一起，

举着一块写有“木工”的木牌，站在十字

路口旁，等着主顾上门。那时候，炳生在

街上接到的活，大部分都是些个人家庭的

小活，打几个凳子、做张饭桌什么的。

一直到1992年之前，炳生一直这样过

活。尽管工作极不稳定，还经常被市场管

理人员赶得到处乱跑，但好歹，他在这个

城市“活”了下来。

回忆起这段日子，炳生说：“最难忘

的，不是赚钱的不易，而是户口身份给我

带来的刺激。”

“最开始在建筑公司装潢部做事的时

候，每天干完了，我们就和其他正式工人

一起也到食堂去吃饭。同样的饭菜，那些

正式工有饭票菜票，价格只有我们的一半

。到了节假日，他们可以休息，单位还会

发些米面，而我们却什么都没有。”

1991年，市建筑总公司的装潢部从总

公司剥离出来后，独立成了一家新公司，

刘经理依然是一把手。独立后装潢公司有

过一次招工，炳生听说了，兴高采烈地赶

过去，找到刘经理。刘经理虽然还记得他

，却也无可奈何——招工条件有一项：必

须是城镇户口。

炳生再一次感受到“户口”对他的无

形压力。

那年下半年，姐夫宋杰也重新回到了

城里。在村里做了几年之后，宋杰还是觉

得城里的钱好赚——在装潢公司的那大半

年，宋杰赚了6000多块，回到家几年都没

挣得上这么多。

等到1992年，宋杰从一个在政府机关

上班的朋友处，得到了一个“绝密信息”

：“农转非”政策放开了，人人都能买城

镇户口了。

炳生太高兴了，马上把这个消息告诉

了乡下的父母。可父亲却表示有心无力：

“有钱你就买，没钱就算了，别指望我

——你哥哥嫂子都盯着呢。”

最后还是炳生的大姐觉得这个小弟实

在不是一个庄稼人的料，在关键时刻拉了

他一把。

但亲兄弟明算帐，大姐告诉炳生，这

个钱，算是你姐夫借你，以后赚了钱可是

要还的。炳生连连应下。

红本子终于拿到手上后，炳生兴奋得

好几个晚上都睡不着。虽然生活看似并没

有任何变化，但炳生相信，自己的好日子

马上就要开始了。

当务之急，就是进一个“单位”——

只要有了“单位”，才算是一个真正的城

里人；没有“单位”，就还是农民，甚至

是“盲流”。

偌大的一个城市，在90年代，虽然各

方面都不太发达，但星星点点的招工用人

广告还是经常有的，只是基本都是一些私

营企业或店面的，炳生看不上。他每日只

细细留心着那些“国营单位”的招聘信息

，这一等，一年多就过去了。

1993年5月份，炳生终于等到了一个

机会：市商业总公司下属的广告分公司，

公开面向社会招工，招聘有装修、装潢、

安装等专长的人员。凭借多年的木工手艺

和在市装潢公司的经历，炳生一下就应聘

上了。

但正式上班时，炳生却发现自己的

“性质”却只是个“合同工”，他忙问是

怎么回事，经理就给他解释：“我们这个

部门，一共就四五个编制。后面招进来的

，都是合同工。当然，你以后只要干得好

，还是有可能转成正式工的。”

先好好干吧，其它事以后再说。炳生

心想。

不得不说，进入“单位”后，炳生的

好运还真来了。那一年，炳生22岁，二姐

给他介绍了一个对象，姑娘是隔壁村里的

，身材高挑、干活麻利，配炳生真是绰绰

有余。

姑娘在见到炳生之前，炳生的二姐就

已经把自己的弟弟好好吹嘘了一番：城市

户口，街上吃“商品粮”的，有手艺、有

单位、拿工资，每月200多块……等见了

面，虽然对炳生的相貌不是很中意，但看

在他的条件以及老实本份的份上，姑娘还

是一口答应了。

提到这事，炳生哈哈大笑：“当年花

的那冤枉钱啊，也就在娶老婆这事上起到

了作用。”

结婚之后，炳生工作更卖力了，有空

的时候还会去外面接点零活。只是一年之

后儿子出生，他还是力不从心起来——单

位并没有给合同工办理社保与医保，老婆

在城里也没有工作。虽然可以凭自己的户

口买到一些优惠的商品，但对于一个三口

之家来说，这实在是杯水车薪。

但就是这种优惠，也在慢慢消失：商

场、合作社渐渐不再有商品粮油供应了。

自然，那些票证也取消了。所有的人都开

始用现金直接购买，而且根本没有差价。

与此同时，随着市第一纺织厂因经营

不善而破产倒闭，原来在国营单位上班的

人们，也开始讨论着类似“倒闭”、“下

岗”、“买断”这样的词汇。终于在1996

年8月，广告公司的上级单位——市商业

总公司也在这股洪流中倒下了——而炳生

作为一位合同工，只是多发了一个月的工

资，就“下岗”了。

如此折腾一番，炳生反倒平静了下来

，“那些年，不要说是合同工，就是多少

大公司大厂里的正式工，也一样下岗了。

跟那些人比起来，我还算幸运的，至少我

还有手艺在身上……”

往后几年，炳生又回到了四处打零工

的日子。等户口政策放松后，他便就把老

婆孩子的户口一并迁到了市里，“从村里

出来的那天，我就没想着要回去。”

话虽这么说，但眼下他又不这么认为

了。

“那你现在回来盖这房子干嘛？”我

笑问。

“这事……唉。你说我，一买户口，

户口就降价，城市户口的优惠也取消了；

等到后面我好不容易把老婆小孩的户口也

搞过来，种田又不用交税了，还有补贴，

农村户口现在也比以前更值钱了。很多地

方搞土地流转，都可以坐着收钱了，我们

这估计早晚也会这样。好多人都想迁回来

，我呢，迁是不会迁回来了，但好歹在村

里，还是得有个落脚之地吧。以后的事，

谁说得准呢……”

和我聊完，炳生匆匆忙忙又去看他那

座已经完成了主体结构的新房了。而他的

邻居九根，还在打“地梁（地基）”，不

时有人上前大声跟他打招呼：“九根，你

儿子都当上公务员了，在市里有房有车，

还会回家住你这乡下房子？”

村里人都知道，九根的儿子建华大学

一毕业，就考上了市环保局，成了的一名

光荣的公务员，早就在市里成家落户，只

有逢年过节才偶尔回一趟老家。

“为什么要他住，我住不可以啊？”

九根反驳。众人哈哈大笑——作为村里的

“前首富”，他现在住的那套大房子，才

刚盖好没几年。

九根一直属于村里头脑活络的那一类

，家庭也殷实。1992年买户口的风吹到乡

下时，一得到消息，他就动了心——在农

村，如果一户人家有钱但又不需要办什么

大事，很容易就会被亲戚好友惦记上，九

根也一样，几个兄弟无论是娶老婆还是盖

房子，都来找过他。那时候，他正想尽快

把家里存攒的钱，公开地花出去一笔。

等到农忙结束，已是秋后，户口的价

格也从8000降到4000，九根喜出望外，又

等了一会儿，找了个熟人，花了3000就把

儿子的城镇户口给办下来了——当然，对

外他还是说一共花了四五千块钱。

办好之后，那个红本子就被他锁进家

里的五斗柜里。儿子那时候才3岁，实在

太小，也用不着，搞到后来他自己都差点

忘了这回事。直到村里要按各家户口簿上

登记的人口，开始重新划分田地，九根这

才发现，自己的户口簿上农业户口那一栏

，只有他与老婆二人。所以最后分得的田

地，也就只有两个人的份，九根这才苦笑

起来。

而这个时候，城市户口也早已不再吃

香，当年九根一句“以后要没用，就当这

钱丢了”的话，已然成了真。

相比炳生、九根家大张旗鼓地盖房进

程相比，德文家就显得低调多了。

一直以来，德文看起来都不像个农民

——他身材魁梧，脸也四正方圆，眼睛不

大，却自有一丝威严，加上走路不徐不急

，为人言语不多，颇有一幅“官相”。事

实上，90年代初，他确实担任过我们村的

村主任。而他的上一任，就是我的父亲。

我长大后，父亲和我讲起当年他当村

官时的难处：不管事，人家骂你占着茅坑

不拉屎；管事吧，总会得罪些人。因此，

最后无论做什么，背后都是一句话：“不

晓得又贪了多少钱。”

这种费力不讨好，让父亲干了两年不

到就心生退意。当时，德文还是村里的一

个小组长，与我父亲关系不错，父亲便向

上推荐了他。

德文一干就是5年，无论村里多少风

云变幻，他自屹立不动。“他确实比我有

本事。平时他除了搞好和上面的关系，其

他什么时候都不管——什么都不管，自然

就不会得罪人。至于村里人的闲话，他才

不在乎呢——等到有求于他的时候，照样

不还是一口一个‘主任’地喊，喊得比亲

爹还亲。”父亲笑道。

当时谁都不知道，1992年那年，德文

已悄悄给自己办理了“农转非”。他最大

的目标，就是跳出农村，到镇上去工作。

但后来，无论他怎样使出浑身解数，

都无法再向前一步了。在村委主任这个位

置上待了5年后，德文迎来了一个强有力

的竞争者：一个不到30岁、退伍兵出身的

民兵营长。在敢说敢做、朝气蓬勃的年轻

人面前，德文很快就败下了阵。

那年春节一过完，德生就带着一家人

离开了村里，投奔了早就嫁到城里的妹妹

德芳。

然而，德芳刚安排完哥哥一家的住宿之

后就犯了愁——那是1996年，“城镇户口”

早已贬值，就连她——堂堂一个供电局工人

的妻子，都还没找到一个“正式工”工作

——何况刚从农村过来的哥哥嫂子。

好在两个侄女均已初中毕业，德芳就

和哥哥商量了一下，决定让大女儿先找一

份工作，小女儿还小，就帮她报一个电脑

培训班，学好了，再相互教一教，这样以

后两姐妹找工作都容易。

而对于哥嫂俩人，德芳就直说了：

“想吃商品粮拿国家工资，就不要指望了

——我都不指望。你们买的那个户口，根

本没用了。要是放得开，还是能找到事做

的，要是放不开，就只能在家坐着了。”

德文忙说：“现在不在村里了，也没

人认识我，我不挑事的。”

“卫华（德芳丈夫）他们单位，正好

在招两个搞清洁的，你愿意去的话，明天

就过去看看。”

就这样，德文进了供电局。

虽然一开始对妹妹讲自己不挑事，但

等到真正上班了，穿上公司专门的保洁服

，拿着一把扫帚，在每个楼道里弯腰打扫

的时候，公司里每一个过往的人，要么就

视他如空气，要么就对他吆三喝四——这

与他之前当村主任时处处感受到的优越相

比，落差实在太大。但确实已别无选择了

。

好在几个月之后，小女儿培训班学完

，顺利找到了工作。生活压力稍一减轻，

德文就说，想换份工作。

虽然德芳说那个城镇户口已经没什么

用了，但德文还是不死心。在辞掉工作后

，他经常买来一摞报纸，研究上面刊登的

招工启事，只期望能找到一份对口“城镇

户口”的正式工工作。但看得多了，德文

终于还是失望了。报纸上那些他梦寐以求

的工作，随便一个什么文凭、技术要求，

都会把他挡在门外——他这才发现，那个

花了几千块买来的户口，真的一点用也没

有了。

再往后，德文送过报、送过牛奶，还

蹬过三轮车、摆过地摊、卖过水果……但

大部分他没有超过一年。当然，他也不是

只做过这些零工，1999年，他在街上碰到

一个老朋友——当年邻村的李主任，俩人

相见都颇为惊喜，老朋友问他的近况，德

文就说，想找个事做。

邻村主任一拍巴掌：“哎呀你当年多

有本事一个人，不能委屈了。走，到我儿

子那去，让他给你安排个差事。”这时德

文才知道，李主任早不当村官了，目前在

儿子家养老。他的儿子李福在市里开了一

家综合商场。

见了德文，李福马上就答应了：“刚

好商场缺个保安，最近日用品区经常丢东

西。叔，你就每天在日用品区转转就行，

这事可以吧？”

刚开始，德文还是蛮尽心的，上班一

刻也不敢放松，生怕有商品丢失。后来，

李主任就时不时来找他，一起抽上两支烟

，这让商场里的其他员工也对德文刮目相

看起来，时间一长，德文就飘飘然起来。

没过多久，日用品区连丢了好几次东

西，李福说了他几句，李主任也不再找他

抽烟了。于是，在领完当月工资之后，德

文也识趣地辞职不干了。

除了继续打零工，德文真不知道自己

还能干什么了——他是个把面子看得比一

切都重要的人，回农村这事儿他实在做不

到。

直到2010年，靠着已结婚多年的两个

女儿的支持，德文夫妇终于在市区买了一

套六七十平米的两居室，才结束了长达15

年的租房生涯。

在此之前，德文曾打听到城镇的贫困

户可以向政府申请廉租房的事，特地跑去

打听。工作人员在了解了他的情况后告诉

他，需要分户才能申请——可当时他连自

己的房子都没有，如何分户？最终还是只

能买房。

2015年，德文患上胃癌，一场手术下

来，苍老了很多。更令他郁闷的是，因为

他是城镇户口，却从没上过城市医保，而

农村的新农合又不能办理。所以，医疗费

只能全部由自己负担。

如今的德文，虽然身板骨还在那儿，

形态气势还有当年做主任时的些许风釆，

但满脸的皱纹和苍苍的白发，还是昭告了

他已垂垂老矣。我想，如果不是这次村里

强行推倒所有的老房子，他应该是不会回

来的。

买了城镇户口，却依旧不是城里人
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华人在美国落地生根，下一代的教

育是他们普遍所关注的。育才中文学校

校长于红在圣地亚哥打拼了20年，从给

女儿补习开始，慢慢地在圣地亚哥建立

起了一所逾500名学生的中文学校。

性格开朗，笑容可掬的于红于2004

年和先生李宏斌一起创立了育才中文学

校。当记者随她走进绘画课室时，一名

小男孩正在绘画一个机械人，画得惟妙

惟肖。这时她便高呼赞赏小男孩的画画

天分，孩子以自信地微笑响应。正是对

孩子有无限的耐心，和源源不绝的热情

，造就了她今天在教育事业的成就。

建校是为照顾女儿 却意外迎来知识家

庭学生

来自北京的于红在中国时担任日文

翻译。在1998年，她来到美国，起初做

些进出口生意。她的女儿刚来美国时年

纪小，正在上小学，下午放学后，经常

嚷着要去图书馆和书店看书。所以于红

和女儿经常花整个下午的时间在图书馆

渡过。

“那个时候没有智能手机，也没有

中文书籍。”放学后的时间太长，而她

朋友听说洛杉矶有课后辅导学校(After

School)。朋友无意中的一句话，令她受

到启发，她办起了一所课后辅导学校。

她表示，“既能照看自己的女儿，也能

把有需要的小朋友集中在一起做作业，

学习中文数学什么的。”

她所创立的中文学校，是圣地亚哥

早最的一批中文学校，现在是7天开放

。刚起步时，学校的课室只有她现在校

长室房间大小，周一至周五营业，并只

有中文、英文、数学三个学科，共三位

老师(包括她和丈夫)和三名学生。

由于圣地亚哥有很多生物和科技类

的大公司，当地很多华人父母受过良好

高等教育，加上父母双方也需要上班。

因此，她的学校迎合了当地父母希望孩

子下学后再受教育的需求。她认为，相

比其他族裔，华人父母较注重孩子的教

育。

今天，该中文学校已发展到500名

学生和拥有70名教职员。逢周一至周五

，该中文学校每天下午2时左右，用多

辆校车把学生从四个不同学区30所学校

接过来。在父母6、7时下班后，再从中

文学校接孩子回家。

于红说︰ “4小时的空档时间，

如果浪费掉实在太可惜，应该学点才艺

什么都好。” 虽然现在学生们能在中

文学校学各种的才艺，但当初初衷是以

传承中国文化、教授汉语为宗旨。学生

们除了被安排中、英文数学等学术培训

外，也特意安排其他的40多种才艺兴趣

班，提高学生素质。她形容︰ “这是

打开了一扇窗，让孩子看见另一个世界

。”

经过多年的发展，最令她感到自豪

的，是参与了孩子们的成长。她说︰

“在孩子年幼可塑的阶段。我尽己所能

，给孩子最好的教育平台，培养社区需

要的人材，包括︰拥有领导和社交能力

。同时教导他们又充满爱心、有感恩之

心，关心爱护动物和生命。”于红表示

︰ “未来如果有条件的话，我想办一

个华人全日制的学校。”

偶碰世界乒球冠军 中文学校出了国际

水平选手

在6日下午，前瑞典籍世界乒乓球

冠军本格森在该中文学校内训练学生，

他拿着乒乓球拣球器一边寻球一边和记

者简单地打了个招呼。刚巧，那天正

是 “世界乒乓球日”。于红向他道贺

，他平淡地回应道: “对于我而言，每

天是乒乓球日。”

于红小时候，从媒体的报道知道本

格森。她形容，中国队和本格森所在的

瑞典队经常棋逢对手，胜负难分。

于红说︰ “本格森资质很深。”

根据资料，年仅 17岁的本格森(Stellan

Bengtsson)在1971年成为第一个获得世锦

赛男子单打冠军的瑞典人。他曾经赢得

过3个世界锦标赛冠军，有7个欧洲锦

标赛冠军和65国际锦标赛冠军。

于红和本格森相识于2012年，是一

名中文学校家长牵的线。这名家长推荐

本格森，并询问于红对打乒乓球是否感

兴趣。于红拍了手掌，指出当时自己和

丈夫特别兴奋并高呼︰ “太好了！太

好了！”在她的年代，中国有乒乓外交

，乒乓球是中国的国球，所以有这么好

的契机和世界冠军认识，他们一定赶紧

把他请过来。

于红和本格森对乒乓球有着共同的

热爱，因此双方一拍即合。于红忆述

︰ “他(本格森)是想培训一些专业的乒

乓球学生，业余喜好者也好。”刚好中

文学校计划从旧址搬到2万5000呎的现

址。两人曾一起看过场地(中文学校的现

址)。她最终决定划出1万呎的地方，给

本格森发展乒乓球。

于红忆述，因为本格森的建议，她

特意从中国进口了乒乓球专用的地板胶

。本格森曾率领美国国家乒乓球残奥队

，主办方把这些只用了三天的世界级专

业乒乓球桌全部送给了本格森。本格森

把这批乒乓球桌奉献给中文学校。

该俱乐部现有8位优秀的专业乒乓

球教练，其中2位现任美国乒乓球国家

队教练，在两人合作短短的6年里，已

经培养出十几位不同年龄组的美国乒乓

球冠军，一位少年组世界乒乓球冠军，

其中四位小选手入选美国、加拿大青少

年国家队选手。今天已经有200多名俱

乐部成员。

办学之余 于红参与当地侨社发展

于红除了办学外，还参与当地的华

人事务，她希望在圣地亚哥的华人社团

内出一分力。她现在身为圣地亚哥中国

人协会的理事、圣地亚哥声乐爱好者协

会会长和团长，是当地新侨的侨团领袖

之一。

于红在当地举办和参加多项大型

活动，包括︰育才之声系列音乐会、

2016年第十届心手相连慈善文艺晚会

、2017年的海外桃李杯国际舞蹈大赛

圣地亚哥赛事等。她期望参加和举办

多项活动，把不同的华人凝聚在一起

，在美国展示华人的正面形象和地位

。

当初为女儿补习建中文学校
20年后学生超过五百人

华裔男子彭亦洪（音译

Yihong Peng）去年（2018年

）3月30日晚在南加州圣胡

安卡佩斯陲诺市（San Juan

Capistrano）居住的小区致命

刺杀母亲，并刺伤父亲一案

，今年4月19日在圣塔安纳

市 中 央 司 法 中 心 （Center

Justice Center）再次提审。

4月 19日上午在法庭，

对于法官陈述的所有指控，

代理律师代表彭亦洪表达拒

不认罪。按照法庭流程，法

官安排彭亦洪案的审前听证

会于7月19日进行。

彭亦洪杀母伤父一案，

橙县检察官办公室于2018年

4月3日正式立案起诉，当时

的起诉书，彭亦洪被控一项

谋杀重罪（恶意刺杀致死其

母），两项企图谋杀重罪

（意图谋杀其父亲及一位名

叫Terrence C的受害人）和

一项致命武器攻击重罪（受

害人Jesse W），以及一项企

图劫车罪（抢劫 Jesse W的

摩托车）等等。

2018年 9月 14日，彭亦

洪案在新港海滩司法中心举

行首次审前听证会，法官将

彭亦洪的保释金从200万美

金增加到400万美金。

根据目前的法庭文件，

彭亦洪面临三项加重刑罚指

控，包括个人持刀危害行为

，使用致命武器威胁狱警，

及对受害人造成巨大身体伤

害的指控。

起诉书指控彭 2018年 6

月 4日收押在监期间，使用

囚犯制作的切割利器严重攻

击狱警重罪；同一日，被告

彭亦洪在被狱警转往橙县男

子监狱时，被狱警发现其非

法持有一把匕首，并对狱警

Schoeman攻击威胁，企图犯

罪。如果最终罪名成立，彭

亦洪将面临44年以上，或终

身监禁的刑罚。

根据检察官起诉书案情

介绍，这起南加州华裔移民

家庭的人伦惨剧发生在2018

年3月30日晚间，地点在南

橙县圣胡安卡佩斯特拉诺市

某小区。邻居透露，被告彭

亦洪因与女友分手，一直心

情沮丧，父母似专程赶来安

慰儿子。当晚，彭亦洪与前

来看望他的59岁母亲沈蔚萍

（音译Weiping Shen）及 59

岁父亲彭国钧（音译Guojun

Peng）因故起争执，随后彭

亦洪持刀相向砍杀父母，甚

至追逐到小区马路上，致使

母亲多次被捅杀身亡，父亲

被刺重伤，酿成母亲惨死亲

生儿子刀下，父亲重伤住院

的人伦悲剧。

根据橙县监狱2018年的

信息，被告彭亦洪30岁，职

业 显 示 是 实 验 室 科 学 家

（Lab Scientist）。

据悉，彭亦洪亦拥有药

剂师（Pharmacy Technician）

执照。

另外，彭亦洪也是美国

网络游戏电竞领域《英雄联

盟》的大神级职业选手彭亦

亮 （ 游 戏 网 名 “Doublelift

”）的哥哥。

橙县杀母华男彭亦洪提审拒不认罪
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和很多人的经历一样，乔布斯的肿

瘤是通过一次偶然的体检发现的。

从1990年代末开始，他的肾结石不

断复发。乔布斯把这归咎于自己在苹果和

皮克斯工作室的工作太过辛苦。到了2003

年10月，乔布斯碰巧遇到了他的泌尿科

医生，医生指出，他已经五年没有做过泌

尿系统的CT扫描，并建议他做一次。

他照做了，结果显示他的胰腺有一

个肿瘤，2005年，乔布斯在对斯坦福大学

毕业生发表演讲时回忆说，当时医生告诉

他，“这几乎可以肯定是一种无法治愈的

癌症，预期寿命不会超过三到六个月。”

医疗团队的动作很快，上午7点半做

了CT后，当晚就安排了活检，好确认肿

瘤类型，乔布斯回忆了当时大起大落的心

情：“那天晚上晚些时候，我做了一次活

组织检查，他们把一个内窥镜伸进我的喉

咙，穿过我的胃，进入我的肠子，用一根

针伸进我的胰腺，从肿瘤上取了一些细胞

。我当时处在麻醉中，但当时在场的妻子

告诉我，当医生们在显微镜下观察这些细

胞时，纷纷叫喊起来，因为这是一种非常

罕见的可以通过手术根治的胰腺癌。”

乔布斯确诊患上的是胰腺神经内分

泌肿瘤，这种癌症相对罕见，在所有胰腺

肿瘤中仅占1-5%，治疗手段和预后也跟

典型的胰腺癌有很大分别。纽约纪念斯隆

凯特琳癌症中心的消化道肿瘤主任莱昂纳

德· 萨尔兹解释说，胰腺本质上是两个不

同的器官，这意味着存在两种截然不同的

组织，以及两种截然不同的癌症。

最常见的是胰腺癌，它起源于胰腺

外分泌部分，这是器官的主要部分。而在

这个较大的器官中散布着成千上万个小岛

，将荷尔蒙分泌到血液中。乔布斯的肿瘤

就属于后者，也就是胰岛细胞癌。这种癌

症生长速度较慢，而且更容易治疗。“患

内分泌癌存活多年甚至数十年并不奇怪，

它的生存通常是用年来衡量的，而胰腺癌

往往只能用月来衡量，”萨尔兹表示。

对于最佳治疗方案，几乎不存在争

论。“长期以来，人们认为手术可以带来

长期的生存，”加州City of Hope癌症中

心的外科医生约瑟夫· 金(Joseph Kim)说。

在2010年对癌症登记的分析中，他和同

事发现，手术会为癌症尚未扩散到胰腺之

外的神经内分泌癌患者带来显著的结果，

存活时间长得多。

然而就是从此时开始，乔布斯做出

了异乎寻常的选择。

“我不想让他们切开我的身体，这

是对我的侵犯”

在得知诊断后，乔布斯的第一个电

话打给了拉里· 布里连特(Larry Brilliant)，

他是一名内科医生和流行病学家，后来成

为谷歌慈善机构的负责人。两人的交情甚

为久远，他们第一次见面是在印度的一个

道场。

“你还相信上帝吗?”乔布斯劈头就

问道。

布里连特谈了一会儿宗教和不同的

信仰，然后顿住了，他问乔布斯是不是出

了什么事。

“我得了癌症，”乔布斯回答说。

之后，乔布斯还给他最爱的艺术家

马友友打了个电话，要对方答应在自己的

葬礼上演奏。因为他一直认为，马友友的

演奏“有如上帝驾临，因为我不相信一个

凡人能做到这样。”

乔布斯自年轻时就被东方的神秘主

义所吸引，曾长时间在印度和西藏修行，

在患病后，他几乎是自然而然地靠近了替

代疗法，而不是西方医学。尽管医生们都

认为，通常病人一听说有手术的机会，都

希望最好是第二天就能开刀，但乔布斯并

非如此，他先是尝试了纯素饮食、针灸、

草药和他在网上找到的其他疗法，甚至还

曾找过一个灵媒。他的传记作者艾萨克森

(Issacson)还表示，他受到一位医生的影响

，试过只喝纯果汁不进食其他任何食物、

洗肠和其他未经证实的治疗方法。

旧金山一家时髦的素食餐馆Greens

的店员透露，从2003年起，乔布斯就是

店里的常客，他们甚至有一种奇怪的感觉

，“史蒂夫想靠吃素食来治疗癌症。”他

不挑剔，通常只从店里常规菜单点菜，但

提出过一些让人没法接受的想法，一次他

嘱咐服务员，“别用平底锅。”服务员问

他，不用锅子该怎么做菜呢？乔布斯回答

说，他也不知道，他重复说，他希望自己

的饭菜别用锅来做。

乔布斯的朋友和家人一再敦促乔布

斯接受手术和化疗，但乔布斯推迟了治疗

。乔布斯的朋友、导师、英特尔前总裁安

德鲁· 格罗夫(Andrew Grove)曾战胜过前

列腺癌，他告诉乔布斯，节食和针灸并不

能治愈他的癌症。“我告诉他，他疯了，

”他说。

甚至连替代疗法和营养疗法的先驱

、迪安· 奥尼什(Dean Ornish)医生也曾跟

乔布斯进行过数次长谈，并坚持认为，有

时西方疗法是正确的选择。“你真的需要

动手术，”奥尼什告诉他。

“我真的不想让他们切开我的身体

，我觉得这是对我的严重侵犯，”多年后

，乔布斯不无遗憾地告诉他的传记作者。

乔布斯的朋友和家人也认为，他的

固执也恰恰反映出乔布斯在商界如此成功

的原因：他渴望“think different”，他总

是营造出“现实扭曲力场”，并将自己推

向成功。

但这次现实力场没有为乔布斯而扭

曲，2004年7月，也就是他被确诊患有癌

症9个月后，CT检查显示肿瘤“持续增大

，并有可能扩散”，乔布斯终于请了病假

，在7月31日于斯坦福大学位于帕洛奥图

的医疗中心接受了手术。

他接受了一项名为改良惠普尔(Whip-

ple)手术，即胰十二指肠切除术。通常的

惠普尔手术是腹部外科和消化道外科最复

杂的手术，切除范围甚广，但根据乔布斯

传记的说法，他接受的是“不那么激进的

手术”。手术切除了右侧胰腺、胆囊、胃

、胆管和小肠的部分。手术中，医生发现

他的肝部已经有三处转移灶。

通过这三处转移灶，一些医生推测

，由于胰岛素瘤的生长速度并不快，很可

能他的肿瘤在2003年时就已经存在转移

。这可能意味着，与美国医学界通常的看

法不同：乔布斯这九个月使用替代疗法未

必导致他病情贻误——他的命运在被诊断

出来之前就已经注定了。

关于乔布斯使用替代疗法是否得当

，也是美国医疗界一个长期争执不下的话

题，一项基于近2.4万名受试者的研究发

现，在美国有43-67％的患者在癌症诊断

后使用过替代疗法，问题在于很多人对其

并没有了解，甚至有人以替代疗法取代正

规治疗。

迈阿密大学西尔维斯特癌症中心医

学主任阿什温· 梅塔(Ashwin Mehta)博士

也表示，为了改善健康和减少包括疲劳、

慢性疼痛和睡眠问题这些副作用，冥想、

针灸和锻炼等疗法可以与标准癌症疗法结

合使用。如果使用得当，可能会对癌症患

者的健康产生有意义的影响。梅塔说:

“最重要的是，人的意识和心灵是如此强

大，在标准化医疗过程中，完全有理由将

它作为对抗癌症的盟友。”

乔布斯在术后如释重负，在给公司

同事发送的电子邮件中他说，手术“清扫

得非常干净”，并称自己“不需要接受任

何化疗或放疗”——每个癌症患者都渴望

听到这一点。如果他的外科医生真的做出

了这种承诺，那也有些轻率：现有的技术

无法检测出微转移，更不用说几百万漂浮

在血液或淋巴液中的恶性肿瘤细胞了，它

们正伺机等待侵入某个重要器官。

中国人的老话来说，惠普尔手术非

常“伤元气”，并发症很常见，病人会普

遍出现消化道反应，无法耐受特定食物，

术后通常会减轻5-10%的体重。南加州大

学肿瘤和内分泌外科主任迪利浦· 帕雷克

(Dilip Parekh)说：“会有一小部分患者会

持续遭遇体重降低的问题，但如果他们能

保持运动，管理好自己的营养摄入，没有

理由没法继续正常生活。”

问题在于，乔布斯术前就已经很瘦

，而且他恰恰不擅长管理自己的饮食和营

养。从高三起，他就常常采用极端单一的

食谱，常常连续一周只吃苹果和胡萝卜

（苹果电脑这个名字也是他一次从苹果农

场归家时得到的灵感），他认为这种单一

饮食让他身轻如燕，精力充沛，而且可以

去除体味，这样一来他就可以连着一星期

不用洗澡了——苹果公司的同事表示，乔

布斯的这个想法事与愿违。

在患病后和手术后，他仍然常常只

吃水果、喝果汁，他会花几个星期吃同样

的东西，然后突然改变主意，换一套新的

食谱。但有研究表明，他特殊的进食方式

对病情有害无益。2007年 11月发表在

《美国临床营养学杂志》(American Jour-

nal of Clinical Nutrition)上的一项研究得

出结论:“有证据表明，摄入大量水果和

果汁，患胰腺癌的风险更大。”而在2010

年8月的《癌症研究》(Cancer Research)

，加州大学洛杉矶分校琼森癌症中心的安

东尼· 希利(Anthony Healy)博士提出，异

常的果糖代谢——不仅仅是异常的葡萄糖

代谢——可能与胰腺癌的发病机制有关，

似乎果糖提供了癌细胞更喜欢使用的原材

料来制造它们分裂和增殖所需的DNA。

加州大学旧金山分校奥舍尔综合医

学中心的唐纳德· 阿布拉姆斯(Donald

Abrams)解释说，喝鲜榨果汁会向细胞释

放大量的糖分，而这些糖分原本会被水果

中的纤维所调节。“癌细胞喜欢糖，”他

说。从癌细胞的角度来看，鲜榨果汁和含

糖可乐没什么区别，“这两种饮料都能促

进炎症，都能导致癌细胞分裂。”

乔布斯的妻子劳伦· 鲍威尔(Lauren

Powell)和儿子里德(Reed)之前都只吃素，

但在亲人手术后，为了促进他的食欲，劳

伦和里德也都开始吃鱼和鸡蛋这类优质蛋

白。

但这些努力也没有用，尽管他知道

自己应该吃东西——他的医生一直在恳求

他摄入高质量的蛋白质——但他承认，自

打十几岁起自己的本能就是禁食或者拿水

果代餐。劳伦一直告诉他这太疯狂了。

“我想让他强迫自己吃饭，”她说。可有

些时候，晚餐时他自顾自的盯着地板，完

全不理会长餐桌上的各种菜肴。劳伦在后

期曾提出过为丈夫找一位心理医生改善他

的进食问题，这个提议没有获得响应。

在乔布斯家工作，令厨师布莱亚· 布

朗(Bryar Brown)很伤脑筋，他回忆说，有

一天晚上乔布斯突然表示，“我也许可以

吃一个小南瓜派。”好脾气的布朗立刻花

了一个小时做出了一个派。乔布斯吃了一

口就搁了下来，但仅仅这么一口，已经让

布朗开心得不得了了。

乔布斯以肉眼可见的速度消瘦，在

2006年8月和2008年4月的苹果全球开发

者大会上，观众注意到他形销骨立——事

实上到了2008年，他已经较术前瘦了40

磅。苹果公司称他只是“吃坏了肚子”，

因此在使用抗生素治疗。《纽约时报》在

跟乔布斯电话沟通后称：“他的问题不仅

仅是‘吃坏了肚子’那么简单，但并不危

及生命，也没有癌症复发的迹象。”

到了2008年8月28日，彭博社犯了

一个错：在公司的新闻服务终端推送出一

篇2500字的乔布斯讣闻。虽说各家媒体

公司都有为名人预先准备好讣告的习惯，

但这件事始终不详，也加深了人们对乔布

斯病入膏肓的揣测。乔布斯的回应是，在

一次新闻发布会上，他在PPT最后一页标

出了一行数字：110/70。想用自己的血压

计数来回应世人对他健康状况的顾虑。

事实证明，在2008年初乔布斯的肿

瘤就已经进一步扩散，他的生活质量很差

，非常疼痛，需要使用麻醉剂镇痛。2009

年1月，他再次宣布需要休病假，并被列

入了加州的肝移植等待名单。

此时乔布斯的状态已经很差了，甚

至有医生认为他根本等不到换肝的那一天

，但他的妻子劳伦发现，如果受捐人能满

足特定条件，比如在8小时内到达指定医

院，那么就可以在两个州同时登记加入移

植名单，在美国有3%的肝移植受者都是

这么做的。在加州等待肝移植的平均时间

为3年多，而在田纳西州，2002年至2007

年间，肝脏移植的平均等待时间刚刚超过

4个月。于是，他也进入了田纳西州名单

。

对于田纳西州孟菲斯的年轻人来说

，3月是疯狂的一个月：圣帕特里克节即

将到来，而且本地大学又是大学篮球联赛

总决赛的常客，这意味着年轻人酒后车祸

的悲剧更加频发。3月21日，一个25岁左

右的年轻人在一场车祸中丧生，此时，乔

布斯已经从肝脏移植登记表中升至首位。

次日凌晨4点，乔布斯的私人飞机在

孟菲斯国际机场降落，这架造价4000万

美元的湾流公务机从加州出发，一夜之间

跨越三个时区，完成了1800英里的航程

。他被即刻送往孟菲斯卫理公会大学医院

，接受了肝移植手术。

手术后出现了并发症。乔布斯拒绝

使用鼻饲管，患上了严重的术后吸入性

肺炎，当时医生们都认为他可能会死。

更糟糕的是，尽管移植手术很成功，但

他原有的肝脏到处都是转移瘤，医生还

注意到“他腹膜上的斑点”。这些“斑

点”可能是肿瘤转移性沉积物。这就引

发了一个疑问，在这种情况下肝移植有

意义吗？

哥伦比亚大学医学中心的外科医生

约翰· 乔博特(John Chabot)说，事实上，

转移性癌症的肝移植“已经基本上被放弃

了”，因为术后病人还要持续服用免疫抑

制的抗排斥药物，而这会癌症复发率极高

。此外还需要考虑到，结合乔布斯腹膜上

的斑点，这可能意味着出现了广泛转移，

单是换肝也许能为乔布斯争取些时间，但

意义并不大。

虽然从种种迹象表明，乔布斯和家

人并没有利用其权势和金钱在肝移植手术

中插队，但为了这么一次不太能站得住脚

的手术放行，似乎也在暗示着当中或许有

些蹊跷。几年后有媒体披露，乔布斯此次

肝移植手术的主刀医生詹姆斯· 伊森

(James Eason)确实从他手中获得了好处。

为了便于乔布斯在其移植手术后休养，他

们一家在孟菲斯当地买了幢房子，而在跟

妻子闹离婚的伊森从2009年初夏起住进

了这套房子，但直到2011年5月才正式买

下来。在此之间，总共23585美元的房地

产税是由乔布斯的律师乔治 · 莱利

(George Riley)通过个人支票形式支付的

，总共8770美元的水、电和煤气费也是

莱利通过个人的万事达信用卡来买的单。

也就是说，伊森做了个手术，就白蹭了乔

布斯家的房子住了两年之久。

作为当时全球最富有、最有权势的

科技从业者之一，乔布斯事实上获得了最

先进的疗法支持。一旦他决定手术、尊重

西方医学，他就成了专家，孜孜不倦地研

究每一个疗法。

在2009年，除了换肾，他还悄悄去

了一趟瑞士：巴塞尔大学医院提供的肽受

体放射性核素疗法（PRRT疗法）可以在

肿瘤病灶发挥生物治疗和肿瘤内照射的双

重作用，进而达到杀伤肿瘤的效果。当时

这项疗法尚未获得美国FDA的批准（今

年1月FDA已批准，在国内，北大肿瘤医

院正在开始该疗法探索性研究），所以病

人通常是去欧洲，而巴塞尔大学医院又是

该疗法开展得最好的地方。

此外，在手术后，他决定与斯坦福

、约翰霍普金斯、哈佛、以及麻省理工大

学的团队合作，成为了全球最早接受

DNA测序的20人之一。在与科研人员会

面时，乔布斯和他的团队已经浏览了所有

的分子数据，评估了每种潜在疗法的原理

，并提出了一份测试清单。会后，研究者

给出了一系列的靶向药物治疗方案，旨在

“领先癌症一步”。不幸的是，癌症有时

技高一着，最终会赶上哪怕是最先进的肿

瘤医学的脚步。

乔布斯的肿瘤进展速度超乎寻常的

快。到了2010年底，他丧失了食欲，感

觉周身疼痛，但医生做过几轮检查，结果

依然不错，并没有复发迹象；11月初，他

的情况开始恶化，没法进食，只能请护士

到家里来食饲。直到2011年初，医生发

现他的癌症确实发生了肝转移和骨转移。

靶向治疗一度取得了效果，但很快就不再

有用了：这一直是癌症治疗中的问题；癌

症会进化出抗药性，乔布斯的癌症最终就

是这样。

在2011年初，乔布斯对一切已有预

感，他对传记作者艾萨克森叹道，“我要

么成为第一批能够战胜癌症的人，要么成

为最后一批死于癌症的人。”

2011年10月5日，乔布斯在家中去世

。家中之后在斯坦福大学教堂为他举办了

私人葬礼，正如他生前所愿，马友友在葬

礼上演奏了乔布斯最爱的巴赫无伴奏大提

琴组曲。

史蒂夫· 乔布斯与病魔抗争了8年

，他的案例在癌症的复杂性、治疗的

决策难度方面提供了许多教训。从乔

布斯的治疗过程中不难看出，即使是

一个如此富有、极具资源的人，在治

疗肿瘤的过程中也时常走弯路。最突

出的一点在于，他的治疗一直是支离

破碎的，内科医生、外科医生、疼痛

专家、营养专家、血液学家、移植专

家，大家各自为政，专门针对他的某

一个症状进行管理，但这当中缺乏一

个总协调人，这就导致单一的医疗决

策很可能在整体上对病情不利。乔布

斯的遗孀劳伦· 鲍威尔尖锐地指出：

“医疗保健行业的一个大问题是缺少

专项管理者或倡导者，而他们本应是

每个团队的支柱。”

乔布斯治疗胰腺癌秘史
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近日，为推动“嫖娼非法化”，约有

42000名荷兰青年发起了一项名为“我无

价”的请愿行动，联名呼吁政府采取更多

措施保护处于社会弱势地位的女性。

据英国广播公司（BBC）报道，在这

次请愿行动中，支持者们举起写有荷兰语

“我无价”（Ik ben onbetaalbaar）的标语

，在社交网络上“接力”发布自己与标语

的合影。除了“我无价”外，荷兰青年们

还打出了“如果是你的妹妹怎么办？”、

“卖淫既是不平等的原因，也是不平等的

后果”等口号。

这份“我无价”请愿书指出，荷兰对

性产业的鼓励是“过时的”、也是剥削性

的，荷兰应当从瑞典等立法限制性交易的

国家获取经验。根据荷兰现行法律，只要

在“双方成年且均同意”的基础上，性交

易即为合法。而瑞典、挪威、冰岛等北欧

国家则规定性交易非法，但只对嫖客作出

处罚，不会处罚性工作者。

参与请愿的荷兰青年认为，引入“北

欧模式”可有效解决诸多社会问题，如针

对女性性工作者的人口走私、强迫卖淫等

。

请愿发起人之一，社会工作者萨拉·

露丝表示，此次行动的支持者多为女权主

义者和基督徒，但其中也有一些持中立立

场，他们的初衷是期望荷兰政府能采取一

种“安全的政策”。“有这么多人口走私

行为，阿姆斯特丹最容易受到影响，因为

这里的性交易成本最低。”

萨拉指出，人们不应当让女性认为卖

淫是一种“简单的”谋生手段，她们应有

更多的选择。“只有很少一部分（性工作

者）无法找到另一份工作，人们应该帮助

她们去学习其他技能。”萨拉表示。

荷兰首都阿姆斯特丹市中心的红灯区

历史悠久，有着成体系的性文化产业，也

是一块吸引世界各地游客的“磁铁。但围

绕红灯区展开的辩论从未停息，据报道，

反对者认为，红灯区虽然带来了商业利益

，但也会引发一系列社会治安问题。支持

者则担忧，取缔红灯区会让大批性工作者

失业。

《纽约时报》报道称，去年，阿姆斯

特丹市长范姆克· 赫尔瑟曼（Femke Halse-

ma）曾呼吁取缔该市的红灯区，称将卖

淫变成旅游景点是一种“羞辱”，是“不

可接受的”。为此她颁布了一系列相关措

施，包括红灯区游客数量、制定更严格管

理制度等。这一系列规定于今年4月1日

起开始实施。

推动嫖娼非法化
4.2万名荷兰青年发起
“我无价”请愿行动

墨西哥面积196万多平方公里，

人口约1.2亿多，位于北美洲南部，

拉丁美洲西北端，是南、北美洲陆路

交通的必经之地，素有“陆上桥梁”

之称。北面与美国四个州接壤，边境

线长3169公里，这其中墨西哥华瑞

兹与美国亚利桑那州凤凰城有700公

里的公路相连。

一个让毒品坑毁了的国家——墨

西哥

这条公路就是世界上有名的贩卖毒品

、走私枪支的重要通道和犯罪之路，

毒品让墨美两国在这700公里上建立

起了割不断、解不开的纽带。几十年

来，毒品贸易约占墨西哥GDP的1%

至2%，已然成为墨西哥经济的一个

重要支柱。全墨西哥有500多座城市

涉及到毒品走私中，直接卷入毒品生

意人员超过45万，间接人员大约有

320万人。

那么，墨西哥的毒品生意为何如

此红火兴旺、屡禁不止呢？是因为有

美国这个世界最大的毒品消费市场。

大家知道，全球生产的毒品60%

以上都销往美国。美国人消费的可卡

因占世界产量的三分之一。2002年以

来，美国吸毒者占全美人口近10%。

而每年从外进入美国96%的大麻、

64%的可卡因和58%的海洛因均来自

墨西哥。保守估算，每年美墨之间的

毒品交易额大约在190亿至290亿美

元。

每年美国毒品交易的利润高达

800亿美元，这对于毒枭们来说的吸

引力是超乎想象的。仅可卡因贸易中

，墨西哥的毒枭们通过转运可以获取

的利润是其成本的50倍。这样高额

的商业回报，让一个毒枭倒下了，几

个毒枭冒出来，可谓前赴后继。

墨西哥的毒品贸易起始于哥伦比

亚超级毒枭埃斯科巴被击毙之后。起

初哥伦比亚毒贩是花钱雇墨西哥人运

毒，后来开始用可卡因替代钱来与墨

西哥走私贩交易。这样的结果让墨西

哥人从受雇运输到自主经营。

毒品产业的发展离不开腐败与贫

穷。而拉丁美洲的腐败与巨大的贫富

差距普遍存在，为毒品产业的大发展

提供了肥沃的土壤。

墨西哥警察的平均月工资仅有

375美元，所以他们极易被收买。从

市长、检察官到州长，从州警察、联

邦警察到陆海军高官，都抗不住毒品

集团的巨额贿赂。包括那些看似单纯

善良的老百姓实际都是毒贩的望风人

。这些人只要为毒贩通风报信每月就

可以拿到100美元的报酬。2010年墨

西哥公共安全部门权威人士曾推测，

每年各个毒品集团仅用于收买普通警

察的开支合计起来不少于10亿美元

。

这样在墨西哥贫富悬殊极大的状

况下，一个人数众多且处在贫困状态

的社会底层阶级逐渐形成。在这些地

方，政府没有为他们提供基本的生活

保障。于是这样长此以往下去，在一

些地方，贩毒集团取代了政府，实际

治理了一些社区。贩毒集团通过投资

教育和医疗等方式回报当地百姓，而

当地一些民众则有奶便是娘，把贩毒

集团当成了自己的衣食父母。

贩毒的暴利必然引发暴力。据统

计，2016年墨西哥因毒品战争共死亡

23000多人。这个数字让墨西哥超过

伊拉克和阿富汗，仅次于因内战死亡

50000人的叙利亚。在墨西哥奇瓦瓦

州，青壮年男性的死亡率比美国军队

在伊拉克的死亡率还高出约3.1倍。

在墨西哥“昨天无人被杀”已是报纸

头版头条的最大新闻。因此也让墨西

哥人的日常生活也发生了改变。夜晚

无人敢出门也不敢参加公共活动。由

于担心碰上贩毒组织，驾驶员拒绝走

州道和国道。这样的治安给墨西哥经

济造成了严重损失，其中旅游业受到

冲击最大。

毒品的危害还不仅仅是以上这些

，还严重影响了外资进入墨西哥。本

来墨西哥北部边境靠近美国，曾有大

批美国公司来此投资建厂，经济一度

繁荣。然而贩毒势力的不断渗透，让

这个地区成为墨西哥最混乱最危险的

地方。

还导致了无辜市民的不正常死亡

。从1993年开始，墨美边境上的一

个200万人口的城市华雷斯每年有很

多女性被杀，截至目前已有400多名

女性遇杀害，失踪5000余人。同时

，还使墨西哥的新闻记者成为了高危

职业。从2000年到2010年就有70名

记者遇害，比整个二战期间牺牲68

名记者还多。而记者在公开媒体发文

易遭报复就转移到互联网上，但也没

能阻止毒贩们疯狂报复的行动。

2011年9月15日，被砍的血肉模

糊的两具尸体挂在一步行桥上，并留

言声称，这两人因在一个社交网络上

公开指责贩毒集团活动才遭杀害的。

墨西哥知名的政治分析家曾说，

墨西哥的毒品经济背后有政府的影子

。从上个世纪80年代起，墨西哥卡

洛斯· 萨利纳斯政府曾私下与毒枭达

成一致，在不影响墨美关系的情况下

，可以就地洗钱。不管怎样毒品的的

巨额利润，无论怎样转悠最终还是要

进入消费、流通领域，政府通过监管

等手段实现货币回笼，充实国库。有

的政府甚至还用非法毒资建设旅游设

施和港口。

然而，后来由于贩毒太过于疯狂

，在美国的压力，这种黑色交易才不

得不停止，毒贩和政治精英的合作才

告一段落。

墨西哥与毒品的战争可以说是有

“打”有合，但不管是“打”是合，

每届政府似乎都有各自的手段，然而

，让人惊异是这些手段都没有收到好

的效果。

墨西哥——一个被毒品坑毁了的

国家！有人曾调侃说，美国人吸毒，

吸垮了墨西哥。墨西哥离上帝太远，

离美国太近。这话恐怕有一定道理！

一个让毒品坑毁了
的国家——墨西哥

在大洋彼岸的另一端——美国，存在

着两个势力庞大而又神秘的组织，它们时

常游走在黑暗中，直接服务于美国最高权

利机关，它们就是大家耳熟能详的FBI和

CIA。 大家对于这两个组织的了解或许

大部分都是来源于各种好莱坞的影视作品

中，只知道它们经常和各种罪犯们打交道

。

FBI联邦调查局是美国司法部长查尔

斯的心血结晶，早在1908年，他就和他

的好基友罗斯福总统达成共识，认为美国

司法部门需要一群厉害的特工。于是它们

最初便雇佣了34名员工并在成立了一个

临时机构：BOI调查局，而到了1935年，

该机构才被正式命名为FBI。FBI主要的

职能是调查并打击各种违法犯罪活动，自

其成立之始便调查了数以万计的案件，其

中包括著名的邦妮· 帕克和克莱德· 巴罗雌

雄大盗案件，美国最大天然气和电力公司

——安然公司案件，肯尼迪共和国暗杀案

件，水门事件和911事件。

而CIA则是一个更加神秘而又不可见

人的组织了，和FBI不同，CIA是一个专

注于国家安全的情报机构，虽然有时它的

业务可能会和FBI重叠，中央情报局主要

关切的是国际恐怖主义，大规模杀伤性武

器以及世界各国的各种政治冲突。

CIA创建于1947年7月26日，其主要

的职责是通过间谍或者网络手段来搜集各

种对美国当局有利的情报，当他们发现有

其它国家对他们不利时便会通过金钱或者

武力的手段来操作其它国家的政府，或者

扶植现任政府的反对派系以此来制造动乱

。它曾参与过许多著名的事件，例如：试

图在印度尼西亚发动军事政变，挑起越南

战争，刺杀本拉登，实施棱镜计划等。

CIA具体有多少员工我们并不清楚，

但可以肯定的是它的员工涵盖了许多专业

领的域，单其官方向公众发布的各种调查

报告就达到了数百万页之多，更别提那些

没有被公众知晓的各种秘密调查报告了。

大家或许会想知道这两个组织在平时

会不会一起协同工作，毕竟他们都服务于

美国的最高权利机关，当在涉及贩毒，洗

钱，有组织犯罪和恐怖主义等活动时，它

们或许会进行一些简单的合作，但是事实

上由于它们各自服务的权力机关不同，这

两个组织的特工之间经常发生斗争。

一方面CIA专注于搜集各种情报，但

不能实施逮捕，而另一方面，FBI可以从

技术上调查一名CIA特工，并在该特工违

反联邦法令时予以逮捕。这就导致了很多

时候它们会因为各种不必要的争端而加重

各自的工作负担。

监控整个世界的两双巨眼——CIA和

FBI

虽然加入这两个组织的过程异常艰辛，但

是它们所开出的工资却异常诱人，在FBI

，一个新员工的工资可以达到每年47000

美元，而一名高级员工每年的收入可能超

过130000美元。

CIA 提供的工资则从 74000 美元到

137000美元不等，工资的高低取决于你在

这些机构工作时的实际能力大小。但就工

作内容而言，在FBI工作则要比在CIA工

作随和的多。

监控整个世界的两双
巨眼——CIA和FBI
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（（本報記者黃梅子本報記者黃梅子））家是每個人最家是每個人最
後的港灣後的港灣，，當您勞累了一天當您勞累了一天，，拖著疲倦拖著疲倦
的身軀回到家中的身軀回到家中，，與家人一起坐在溫暖與家人一起坐在溫暖
的餐廳裏一起享用的餐廳裏一起享用home madehome made的美食的美食，，
吃飽後往舒適的沙發上一躺吃飽後往舒適的沙發上一躺，，什麼疲勞什麼疲勞
和壓力都會一掃而光和壓力都會一掃而光！！家家，，太重要了太重要了！！

而 要 營 造而 要 營 造
一 個 溫 暖一 個 溫 暖
舒 心 有 品舒 心 有 品
位 的 家位 的 家 ，，
就 看 您 選就 看 您 選
擇 什 麼 樣擇 什 麼 樣
的 家 具 了的 家 具 了
。。

對 於 精對 於 精
明 的 華 人明 的 華 人
來 說來 說 ，， 一一
貫 的 購 物貫 的 購 物
原 則 就 是原 則 就 是
既 要 質 量既 要 質 量
好 又 要 便好 又 要 便
宜 劃 算宜 劃 算 。。

今天我就給您推薦一個新開業的家具店今天我就給您推薦一個新開業的家具店
TodayToday’’s Funitures Funiture，，這家店坐落在這家店坐落在 1291412914
百利大道上百利大道上，，巨大的巨大的showroomshowroom寬敞明亮寬敞明亮
，，幾百種家具供您選擇幾百種家具供您選擇，，TodayToday’’s Funis Funi--
tureture全面代理全面代理VIGVIG家具家具，，意大利意大利VIGVIG家具家具
的風格是超現代化的風格是超現代化，，精致精致、、獨特而迷人獨特而迷人

的圓形外觀設計的圓形外觀設計，，讓我們感受到現代家讓我們感受到現代家
居的魅力居的魅力，，絕對提升主人品位絕對提升主人品位。。來來TodayToday
’’s Funitures Funiture買買VIGVIG家具家具，，給您的是批發價給您的是批發價
，，同樣的同樣的VIGVIG家具款式型號家具款式型號，，TodayToday’’ss
FunitureFuniture承諾給您全休斯頓最便宜的價錢承諾給您全休斯頓最便宜的價錢
，，讓利給顧客讓利給顧客，，是您的上乘之選是您的上乘之選。。

如果您要布置您的新家如果您要布置您的新家，，您心目中您心目中
的家是美式的的家是美式的？？歐式的歐式的？？還是現代的還是現代的？？
田園的田園的？？家具材質是喜歡實木的家具材質是喜歡實木的、、板式板式
的的，，還是軟體的還是軟體的、、金屬的金屬的？？不管您喜歡不管您喜歡
什麼樣的材質和風格什麼樣的材質和風格，，您都可以在您都可以在TodayToday
’’s Funitures Funiture找到您心儀的那一款找到您心儀的那一款。。TodayToday
’’s Funitures Funiture在越南有家具加工廠在越南有家具加工廠，，省去省去
了中間經銷商環節了中間經銷商環節，，直接讓利給消費者直接讓利給消費者
，，真是太劃算了真是太劃算了！！

很多在美的華人很多在美的華人，，尤其是老年人或尤其是老年人或
腰背不好的人睡在軟床墊上真是越睡越腰背不好的人睡在軟床墊上真是越睡越
痛苦痛苦，，毛病越來越多毛病越來越多，，睡一覺後早上起睡一覺後早上起
來來，，不是感覺神清氣爽精力充沛不是感覺神清氣爽精力充沛，，而是而是
身體僵硬身體僵硬、、麻木麻木、、周身不適周身不適。。TodayToday’’ss
FunitureFuniture 還代理還代理 HIBER-PEDICHIBER-PEDIC 床墊床墊，，HIHI--
BER-PEDICBER-PEDIC專門為亞洲人的身體特征和睡專門為亞洲人的身體特征和睡

眠習慣設計了硬床墊眠習慣設計了硬床墊，，讓您一覺睡到自讓您一覺睡到自
然醒然醒。。戰國時名醫文摯對齊威王說戰國時名醫文摯對齊威王說：：
““我的養生之道把睡眠放在頭等位置我的養生之道把睡眠放在頭等位置，，
人和動物只有睡眠才生長人和動物只有睡眠才生長，，睡眠幫助脾睡眠幫助脾
胃消化食物胃消化食物，，所以所以，，睡眠是養生的第一睡眠是養生的第一
大補大補！！人一個晚上不睡覺人一個晚上不睡覺，，其損失一百其損失一百
天也難以恢復天也難以恢復。”。”要想睡眠質量好要想睡眠質量好，，好好
的床墊的床墊、、枕頭非常重要枕頭非常重要。。最近幾年最近幾年，，記記
憶睡眠產品開始流行憶睡眠產品開始流行，，但市場上各種品但市場上各種品
牌良莠不齊牌良莠不齊，，好的牌子貴得離譜好的牌子貴得離譜，，便宜便宜
的牌子沒效果的牌子沒效果。。HIBER-PEDICHIBER-PEDIC就是性價比就是性價比
非常好的睡眠記憶產品非常好的睡眠記憶產品，，有床墊有床墊、、枕頭枕頭
、、餵奶枕餵奶枕、、坐墊坐墊、、寵物墊寵物墊、、腰靠腰靠、、旅行旅行
脖枕脖枕、、多功能枕多功能枕、、汽車頸枕汽車頸枕、、抱枕抱枕、、美美
腿枕腿枕、、多功能棍多功能棍、、浴室墊等五大類上百浴室墊等五大類上百
種產品種產品，，每個類別都有各種顏色和尺寸每個類別都有各種顏色和尺寸
。。尤其值得推薦的是尤其值得推薦的是HIBER-PEDICHIBER-PEDIC床墊床墊，，
從從TwinTwin、、FullFull到到QueenQueen、、kingking、、Cal KingCal King，，
各種尺寸一應俱全各種尺寸一應俱全，，按照軟硬度來說按照軟硬度來說，，
則分為軟則分為軟、、舒適舒適、、中等中等、、硬硬、、超硬等五超硬等五
個等級個等級，，厚度則從厚度則從88吋到吋到1414吋都有吋都有，，所所
以以，，任何人都可以來任何人都可以來TodayToday’’s Funitures Funiture找找

到您滿意的到您滿意的HIBER-PEDICHIBER-PEDIC床墊床墊。。尤其是對尤其是對
於腰椎間盤突出或頸椎病的患者於腰椎間盤突出或頸椎病的患者，，也許也許
只需要換一個只需要換一個HIBER-PEDICHIBER-PEDIC床墊和枕頭床墊和枕頭，，
從此您就能高枕無憂從此您就能高枕無憂。。

TodayToday’’s Funitures Funiture承諾價錢絕對全休承諾價錢絕對全休
斯頓最低斯頓最低，，如果您在今日家具店買了家如果您在今日家具店買了家
具具，，卻在任何其他家具店看到同款同型卻在任何其他家具店看到同款同型
號的家具比您在號的家具比您在TodayToday’’s Funitures Funiture買的價買的價
錢低錢低，，請您攜帶廣告前來請您攜帶廣告前來，，TodayToday’’s Fus Fu--
nitureniture不但退給您差價不但退給您差價，，而且還獎勵給您而且還獎勵給您
差價的差價的1010%%！！TodayToday’’s Funitures Funiture新張開業新張開業
大酬賓大酬賓，，從從44月月1515日到日到55月月1515日期間日期間，，
購買家具滿購買家具滿500500元元，，送一張抽獎券送一張抽獎券，，多多
買多送買多送。。55月月1515日抽出三位獲獎顧客日抽出三位獲獎顧客，，每每
位可以得到一臺位可以得到一臺5050寸電視機寸電視機！！機不可失機不可失
，，趕緊來趕緊來TodayToday’’s Funitures Funiture今日家具店看今日家具店看
看吧看吧！！

TodayToday’’s Funitures Funiture
地址地址：：1291412914 #B#B11 Bellaire Blvd, Houston,Bellaire Blvd, Houston,

TXTX7707277072
電話電話：：832832--315315--69696969

（（本報記者黃梅子本報記者黃梅子））44 月月 1818 日日，， KawaiKawai 鋼琴休斯頓分公司總經理鋼琴休斯頓分公司總經理 AndyAndy RiordanRiordan應美南新聞集團董事長李蔚華先應美南新聞集團董事長李蔚華先

生之邀來到美南新聞集團考察生之邀來到美南新聞集團考察，，AndyAndy
RiordanRiordan先生對美南新聞留下了非常深刻先生對美南新聞留下了非常深刻
的印象的印象，，他與李蔚華先生進行了愉快的他與李蔚華先生進行了愉快的
雙邊會談雙邊會談，，並且初步達成了聯合開辦並且初步達成了聯合開辦
KawaiKawai音樂學校的意向音樂學校的意向，，校址將設在李蔚校址將設在李蔚
華先生旗下的國際貿易中心華先生旗下的國際貿易中心，，李蔚華先李蔚華先
生作為休斯頓國際區的區長生作為休斯頓國際區的區長，，一直致力一直致力
於推廣多元文化於推廣多元文化，，使亞裔有更多的機會使亞裔有更多的機會
融入美國主流社會融入美國主流社會，，此次與此次與KawaiKawai聯合聯合
開辦音樂學校開辦音樂學校，，將利用美南新聞的社區將利用美南新聞的社區
影響力影響力，，更好地為華裔家庭服務更好地為華裔家庭服務，，培養培養
出更多更好的音樂人才出更多更好的音樂人才。。

KawaiKawai鋼琴是日本著名鋼琴品牌鋼琴是日本著名鋼琴品牌，，創創
立於立於19271927年年，，創立者創立者kawaikawai是日本鋼琴是日本鋼琴
設計的第一人設計的第一人，，也是樂器行業最初被授也是樂器行業最初被授
予日本最高勛章藍綬寶章的人予日本最高勛章藍綬寶章的人。。從此從此，，
kawaikawai作為高品質的鋼琴制造商而聞名於作為高品質的鋼琴制造商而聞名於
世世,kawai,kawai因為選用嚴格挑選的材料以及因為選用嚴格挑選的材料以及
采用大音樂會級別調律師管理生產采用大音樂會級別調律師管理生產，，手手
工制作工制作，，而列入世界最高品質的鋼琴之而列入世界最高品質的鋼琴之
列列。。歷來超高級鋼琴領域是被歐洲的傳歷來超高級鋼琴領域是被歐洲的傳
統品牌所獨占統品牌所獨占，，但但kawaikawai亞洲鋼琴第一次亞洲鋼琴第一次

挑戰了這個領域挑戰了這個領域，，此後得到世界各地的此後得到世界各地的
矚目矚目。。20002000年年kawaikawai剛打入美國市場時剛打入美國市場時
，，被洛杉磯時報稱為被洛杉磯時報稱為““鋼琴界的雷克薩鋼琴界的雷克薩
斯斯（（豐田的最高級汽車品牌豐田的最高級汽車品牌）”。）”。

KawaiKawai的美國總部設在洛杉磯的美國總部設在洛杉磯，，20142014
年年1212月月66日日，，KawaiKawai休斯頓分公司休斯頓分公司GrandGrand
openingopening。。KawaiKawai休斯頓分公司自開業以休斯頓分公司自開業以
來一直非常註重華裔市場來一直非常註重華裔市場，，華人孩子是華人孩子是
學音樂最多的學音樂最多的，，所以各大鋼琴品牌都把所以各大鋼琴品牌都把
華裔市場作為主打市場華裔市場作為主打市場。。kawaikawai休斯頓分休斯頓分
公司在公司在20152015年由美南新聞集團主辦的春年由美南新聞集團主辦的春
節園遊會上贊助了一臺價值節園遊會上贊助了一臺價值11萬萬11千美元千美元
的的kawaikawai鋼琴作為大獎鋼琴作為大獎，，可見對於華裔市可見對於華裔市
場的重視程度場的重視程度。。

美南新聞集團董事長李蔚華先生指美南新聞集團董事長李蔚華先生指
出出，，只有走合作共贏之路只有走合作共贏之路，，與更多族裔與更多族裔
、、更多行業跨界合作更多行業跨界合作，，才是一個企業的才是一個企業的
生存王道生存王道，，否則在這個日新月異的競爭否則在這個日新月異的競爭
社會裏很快就會被淘汰出局社會裏很快就會被淘汰出局，，美南新聞美南新聞
生存了生存了4040周年周年，，而且越辦越好而且越辦越好、、越辦越越辦越
大大，，就是走的是不斷創新合作之路就是走的是不斷創新合作之路。。

KawaiKawai鋼琴休斯頓分公司與美南新聞鋼琴休斯頓分公司與美南新聞
集團將聯合開辦音樂學校集團將聯合開辦音樂學校

李蔚華先生李蔚華先生（（左左））帶領帶領Mr AndyMr Andy
RiordanRiordan（（右右））參觀美南印刷廠參觀美南印刷廠
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李蔚华董事长李蔚华董事长（（右右））与与Mr AndyMr Andy
RiordanRiordan（（左左））达成合作意向达成合作意向。。

李蔚華董事李蔚華董事長長（（右右））向向Mr Andy RiordaMr Andy Riordann
（（左左））介紹美南國際電視演播廳介紹美南國際電視演播廳。。

NACANACA貸款服務研討會集錦回顧貸款服務研討會集錦回顧
NACA (Neiborhood

Assistance Corporation of
America)全國鄰區貸款協助
機構日前在Greenspoint 商
場內會議中心舉行首次購屋
方案講座和立即申請服務。
專業分析實務研討讓許多中
低收入或首次購買房產的來
賓們都能在當天的研討會中
透過專家們協助申請有所收
獲。由於許多住戶是靠著房
貸和信貸，不用頭期款買房

，專家分析其實風險很高，
大約有六到七成的人都是虧
損。講座中也有教導買賣租
賃一條龍服務使民眾們會學
到如何脫離債務，如何處理
妥協，以及如何明智地購屋
或投資等。銀行貸款代理業
務，為個人及企業提供住宅
、商業、土地收購及建案貸
款等服務。由於近年的貸款
方案同時也緊縮貸款額度，
造成想買房的一族愈來愈難

貸得款項。他們為大家解析
了當前貸款趨勢，以及申請
貸款的規則，並使用真實案
例解說，希望能幫助大家順
利解決貸款難題。整場講座
分分精彩，專業分析加上實
務案例的研討及申請，讓與
會人士都感到收穫良多，不
虛此行，更感謝NACA團隊
的細心策畫。
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